

13 ENE 1992

INFORME SEMINARIO POR LA DEMOCRACIA  
SEPTIMO SECTOR, COMUNAS CERRO NAVIA, LO PRADO,  
PUDAHUEL, QUINTA NORMAL

PERIODO  
PRESIDENCIAL  
000797  
ARCHIVO

1. Inicio del seminario por el Presidente Comunal Lo Prado de la Democracia Cristiana en representación de la Concertación Comunal.
2. Informe de la Concertación Nacional a cargo de Juan Sepúlveda, sobre tres temas fundamentales:
  - a) La Concertación, como se estructura la Alianza.
  - b) El Gobierno Democrático .
  - c) Las Elecciones Municipales.
3. Temario del Plenario
  - a) La derecha política; período dictatorial; Gobierno Democrático. Estrategia de tratamiento a la derecha.
  - b) Relación civico-militar. Gobierno FF.AA.
  - c) Relación con la izquierda extra-parlamentaria.
  - d) Estructura de la Concertación.
4. Conclusiones:
  - Valorizar la Concertación y su proyección en todos los niveles.
  - Profundizar la democracia, avanzando en las reformas a la Constitución Política de la República y alentando la participación de la ciudadanía.
  - Mejorar la participación de los Partidos en la Alianza.
  - Mayor relación de los partidos de la Alianza con el Gobierno y con el Parlamento. Mayor participación política de la Concertación en el Gobierno.
  - Reafirmar la capacidad legislativa y fiscalizadora del Parlamento.
  - Levantar un catastro de la realidad de las organizaciones sociales en todas las Comunas de nuestro sector con el objetivo de mejorar nuestra inserción en ellas, aumentar la participación de los vecinos, que se sientan parte de estas organizaciones y participen realmente en el proceso democratizador del país.
  - Como estrategia para enfrentar a la derecha, debemos primero señalar lo que hemos hecho como Gobierno, a pesar de los agoreros que predecían el caos como consecuencia del triunfo del NO y luego con mucho más fuerza ante la inminente victoria de Patricio Aylwin.

- Desenmascarar a la derecha, especialmente en relación a lo que hizo, a lo que no hizo, y a lo que dejó hacer a la dictadura. Hoy pretende que el Gobierno resuelva los problemas por ellos creados, sobre todo de deuda social, en dos años de Gobierno y con una legislación que entrega pocas herramientas para este efecto y que, sin mediar la Reforma Tributaria poco o nada se habría podido hacer; considerando la magnitud de esta deuda con los cinco millones de pobres, aún es poco.

A pesar del remozamiento, muy democrática y moderna (hoy es oposición), la derecha sigue siendo la misma.

b) Lo primero es constatar que son un hecho real, que están presentes en la Constitución y ahí se señalan funciones profesionales, otras de carácter político que son las que hay que modificar, como son los Senadores designados por las FF.AA, y otras que asumieron durante la dictadura, como por ejemplo: Alcaldes, Intendentes Regionales, Gobernadores Provinciales, Coderes, etc.

- La inamovilidad de los Comandantes en Jefe y en general la dependencia real del poder civil y constitucional de todas sus estructuras.

- Que las FF.AA. tienen un programa o proyecto geopolítico (político-militar) para el país, que desde las "leyes de amarre" pretenden seguir imponiendo y con ello cruzarse al proceso de democratización, aún cuando no existen las condiciones para su imposición por la fuerza.

- En cuanto a Carabineros, se propone establecer vinculaciones con ellos en cada comuna y se da como ejemplo la visita hecha por el P.S. de Lo Prado a la policía.

- Hay que establecer un diálogo de las organizaciones sociales con Carabineros a fin de mejorar las visiones que de ambos se tienen desde sus respectivos puntos de vista.

- En cuanto al Servicio Militar obligatorio, los jóvenes opinan que es un verdadero "lavado de cerebro", que es grave si se considera la debilidad de nuestro trabajo con los jóvenes. Se propone que la Concertación estudie y apoye la propuesta de Servicio Militar Voluntario hecha por la FEUC.

c) Lo primero que se hace es una necesaria aclaración. Entendemos como izquierda extra-parlamentaria a quienes sin representación en el Parlamento se insertan en el proceso de transición democrática, por lo que unánimemente surge un rechazo a los grupos terroristas y a quienes justifican su accionar y existencia.

- No son nuestros enemigos como lo es la derecha, pero no están dentro de la Alianza de la Concertación y su campaña tocará principalmente los problemas sociales y económicos no resueltos aún por el Gobierno, agitándolos con fuerza, al igual que el problema de los presos políticos. En segundo lugar, dirigirá sus esfuerzos hacia el área de influencia electoral del PS. y del PPD, lo que permite pronosticar una serie de ataques dirigidos fundamentalmente al PS. lo que finalmente es un problema para la Concertación.

d) Es fundamental para la mantención de la Alianza que además de los acuerdos de sus directivas nacionales se establezca una fuerte relación en la base.

- Concertación Comunal conformada por los presidentes de los partidos existentes en cada comuna o por un representante de cada partido. Es fundamental que esta representación sea estable en cuanto al representante para establecer una continuidad de trabajo y mejorar la influencia social de la Alianza.

- Sobre la estructura nacional de la Concertación, se valora el esfuerzo realizado por vigorizar la Alianza y se saluda la conformación de una Secretaría Ejecutiva de la Concertación Nacional y la realización de estos Seminarios.

Se estima necesario establecer otras instancias intermedias de coordinación de varias Comunas; siendo lo más importante la existencia de las Concertaciones Comunales.

Juan Sepúlveda M.  
Coordinador